

Sumario

No. 66/Viernes 5 de abril de 2013/"Año 55 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Chávez invicto. \(La Jornada\).](#)
- [Las recomendaciones de la locomotora alemana. \(Por Esto!\).](#)

DE CUBA

- [Nuestra economía avanza a buen ritmo, afirma Raúl. AFP/ANSA](#)
- [Empresas podrán crear fondos para pagar a trabajadores por resultados. EFE](#)
- [Anuncia Cancillería que hoy se reúne troika de la CELAC en la capital. EFE](#)
- [Destacan desarrollo positivo de las relaciones bilaterales entre Cuba y Fiji. XINHUA](#)
- [Reseña intervención de José Cabañas en conferencia ofrecida en Washington. EFE/DPA](#)
- [Complace al PRI designación de Juan José Bremer como embajador de México en Cuba. NOTIMEX](#)
- [Ratifican la UJC y la OPJM compromiso de defender la patria. XINHUA](#)
- [Alude a encuentro de la Directora del CENESEX con la Ministra de DDHH de Brasil. ANSA](#)
- [Cuba participará en Primer Foro Mundial de graduados en instituto moscovita. ITAR-TASS](#)
- [Recorren Beyonce y su esposo Jay Z La Habana Vieja. AP/AFP](#)
- [Obtiene caricaturista mexicano premio en Bienal del Humorismo Gráfico. EFE](#)

DEL MUNDO

- [Palabras del Jefe del Plan República en Venezuela. EFE](#)
- [Presidente paraguayo pide refundar el MERCOSUR. EFE](#)
- [Espera Obama alcanzar una reforma migratoria en meses venideros. NOTIMEX](#)
- [Estado de Connecticut aprueba ley de control de armas. DPA](#)
- [Hillary Clinton publicará sus memorias en 2014. EFE](#)
- [Lucha contra el hambre está lejos de haber terminado, asevera la FAO. ANSA](#)
- [Se declara el 70 % de los franceses en "depresión colectiva", según sondeo. EFE](#)
- [Asegura Lukashевич que autoridades rusas no persiguen a las ONG. EFE](#)
- [Acusa Abbas a Israel de provocar una "tercera Intifada". DPA](#)
- [UE quiere una respuesta clara de Irán a la propuesta del Grupo 5+1. EFE](#)
- [Insistirá Irán en su derecho a enriquecer uranio en próximas conversaciones. XINHUA](#)
- [Aumenta ONU estimaciones acerca del total de desplazados dentro de Siria. AFP](#)
- [Considera Hollande urgente lograr una solución sobre el Sahara Occidental. AFP](#)
- [Ban Ki-moon ve situación "preocupante" en Corea del Norte. DPA](#)
- [China alarmada por escalada de conflicto norcoreano. DPA](#)

LA JORNADA (Versión digital)

4 de abril de 2013

MÉXICO

CHÁVEZ INVICTO

José Steinsleger

"Cuartel de la Montaña", Caracas. El hombre que a inicios del siglo pasado ordenó la construcción de este histórico y bello fortín erigido en una colina estratégica de la capital, fue el recio presidente Cipriano Castro (1858-1924), inspirador de uno de los instrumentos jurídicos más coherentes de América Latina: la Doctrina Drago (1902).

La Doctrina Drago establece que ningún Estado extranjero puede usar la fuerza contra una nación americana con la finalidad de cobrar una deuda financiera. Concebida a partir de las ideas del jurista uruguayo Carlos Calvo (1824-1906), la doctrina fue anunciada por el canciller argentino Luis María Drago a raíz de tres hechos que cimbraron el escenario político de la época.

Primero: la decisión soberana de suspender el pago de la deuda contraída con Alemania y Holanda, por las castas racistas y antibolivarianas de Venezuela. Segundo: el bloqueo naval de las potencias europeas (y el México de Porfirio Díaz), a los puertos del país andinocaribeño.

Tercero: la negativa de Washington, que así como en la guerra de Malvinas en 1982, apoyó a las naciones "civilizadas" negándose a ejecutar la hipócrita Doctrina Monroe (América para los americanos, 1823).

Gran reformador social, Cipriano Castro rigió su gobierno bajo el lema "nuevos hombres, nuevos ideales, nuevos procedimientos". Sin embargo, la firme defensa de la soberanía le representó a este hombre que fue amigo de José Martí, Justo Arosemena, José Santos Zelaya y Eloy Alfaro, una satanización similar a la que en vida le prodigaron a Hugo Chávez los contratistas intelectuales de la franquicia imperial Vargas Llosa, Krauze & asociados.

Según el estadounidense William Sullivan, biógrafo de Castro, los diarios, semanarios y revistas del mundo dedicaron a Cipriano cerca de 3 mil caricaturas que no lo bajaban de "autócrata", "simio", "caudillo", "dictador". Traicionado por su compadre de armas Juan Vicente Gómez (quien con el beneplácito de las petroleras de Rockefeller dio un golpe de Estado y retuvo el poder hasta su muerte en 1935), don Cipriano marchó al exilio y tras largo peregrinar falleció de una rara enfermedad en Puerto Rico solo, triste, y olvidado.

Pero la historia suele volver de un modo justiciero sobre los pasos perdidos de la dignidad nacional y popular. En febrero de 2002, al cumplirse cien años de aquel infame bloqueo, el gobierno de la revolución bolivariana trasladó los restos de Cipriano Castro al Panteón Nacional. Y desde hace pocos días, los del propio Chávez reposan en este cuartel que parece de juguete, y donde el 4 de febrero de 1992 la historia de América Latina pegó, sorpresivamente, un golpe de timón.

En Cuentos del Arañero (2012), el jefe de aquel movimiento de patriotas que los periodistas higiénicos califican de "golpe", recuerda el momento: "Chávez, ahora hay que tener cuidado porque la orden es que salga de aquí muerto... Cuando me dicen que la orden es matarme y los F-16 pasaban muy bajito, entonces ahí me llegó la idea de la muerte... ¿y saben qué recuerdo? Un pensamiento rápido: Rosita, María, Huguito, yo hoy no muero".

Sincrónicamente, seis días después de la muerte de Chávez falleció Simón Alberto Consalvi, viejo intelectual de la antigua república, historiador, periodista y dos veces canciller de Venezuela (1974/1985). Enemigo del chavismo, Consalvi empieza uno de sus ensayos con un epígrafe de Simón Rodríguez, el maestro de Bolívar: "Todos los militares de talento envainan la espada, para abrir los libros" (1830).

¿Por qué no pudieron pensadores como Consalvi reconocer esas dotes en el líder de la revolución bolivariana? Desafortunadamente, pudo más su lealtad con la runfla de politiqueros del Departamento de Estado (un Rómulo Betancourt, un Carlos Andrés Pérez), prefiriendo que Chávez sea asociado a las ocurrentes ideas que Sullivan atribuye a Cipriano Castro: "El Partido Liberal es el de las grandes conquistas, el partido que fundó el hijo del carpintero en Belén, en los valles de Palestina".

Insondables relaciones entre liderazgo político y religiosidad popular. Y más cuando la televisión pública, de cara a las elecciones del 14 de abril, empieza a transmitir un "spot" en el que Chávez llega triste al paraíso, pero cambia de semblante cuando se abraza con su abuela Rosa Inés, el cacique Guaicaipuro, Salvador Allende, Eva Perón, el Che Guevara y el baladista Alí Primera, autor del verso que el presidente Nicolás Maduro recordó en la capilla ardiente: "los que mueren por la vida no están muertos".

Para llegar a este sitio ubicado en uno de los barrios más combativos de la ciudad, resulta imposible esquivar el enorme grafiti que reza con la respuesta que Bolívar le dio al general Páez en 1819: "Lo imposible es lo que nosotros tenemos que hacer, porque de lo posible se encargan los demás todos los días".

Miles de personas llegan a diario a este lugar. La mayoría son hombres y mujeres de verdad. Tocan el sarcófago de mármol negro que custodian cuatro húsares vestidos de rojo, renuevan su fe en la revolución, y por el llanto y dolor que los parte en dos dejan pocas dudas que, para sus adentros, se dicen: si él pudo morir invicto... ¿por qué nosotros no?

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

POR ESTO! (Versión digital)

4 de abril de 2013

MÉXICO

LAS RECOMENDACIONES DE LA LOCOMOTORA ALEMANA

Gustavo Robreño

Calificada en tiempos pasados como "la locomotora" de la economía europea, Alemania se debate ahora en medio de la crisis económica instalada en el Viejo Continente y sin perspectivas razonables de ser superada en plazos relativamente breves.

Por el contrario, todo indica que el drama europeo se prolonga e incorpora nuevas víctimas, como ha sido la pequeña Chipre, país de economía aparentemente próspera en las pasadas décadas que se vio arrastrado por insuficiencias propias pero también en buena medida por la profunda debacle griega, una economía estrechamente vinculada a la chipriota.

En medio de la crisis, Alemania se siente más segura que los demás socios de la Unión Europea y desde esa posición predominante pretende alinearlos tras la receta de la canciller Ángela Merkel que preconiza una contracción fiscal millonaria con austeridad a toda costa como fórmula para rebasar la recesión y retomar el crecimiento gradualmente.

Las autoridades alemanas alegan tener la mayor responsabilidad en el drama, pues su país es el principal contribuyente en los controvertidos "rescates" aprobados por la Unión Europea, son los que tienen más que perder en caso de un colapso generalizado y deben presionar a los más depauperados para que reduzcan los déficit, implementen los recortes y reajustes que les ha dictado la troika Comisión Europea-Banco Central Europeo-FMI y, en definitiva, sigan el modelo orientado por Berlín.

Esta puja tiene, por supuesto, consecuencias políticas y sociales que ya han quedado en evidencia en Grecia, España, Italia, Portugal, Bulgaria y Chipre, por citar sólo los ejemplos más sobresalientes, así como contradicciones que emergen entre los propios integrantes de la UE, incluida la reticente Gran Bretaña.

Sutilmente ha venido desarrollándose la diferencia de puntos de vista entre los gobiernos de Alemania y Francia, a partir de la llegada al gobierno francés del presidente Francois Hollande, que rompió el feliz binomio Sarkozy-Merkel, estrechamente unido por semejantes opiniones frente a la crisis.

En este sentido, Hollande acaba de expresar con mayor claridad sus ideas al respecto y advertir con preocupación: "Prolongar la austeridad hoy tiene el riesgo de no lograr una reducción en los déficit pero la certeza de volver a los gobiernos impopulares para que los populistas se los devoren cuando llegue el momento".

Añadiendo aún más: "Acepto perfectamente que los países europeos tienen que ser rigurosos y Francia primero que nadie. Pero no la austeridad porque quedarse con la austeridad condenaría a Europa no sólo a una recesión sino a una explosión".

En pocas palabras, Hollande hace uso de la autoridad e influencia que le asisten como segundo país de mayor importancia dentro de la UE, capaz de ejercer un contrapeso con Alemania, y alerta a los socios acerca de la grave situación que está incubándose mediante la aplicación draconiana de las "medidas de austeridad" recomendadas e impuestas por el gobierno alemán, cuyas expresiones se sienten ya en las calles de muchas capitales y ciudades europeas.

Las recetas de "la locomotora alemana" pudieran descarrilar a los demás carros del tren europeo.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 04 ABR 2013 (AFP) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, afirmó que las reformas que impulsa para hacer eficiente el agotado modelo económico de tipo soviético marchan "a buen ritmo", por lo que descartó acelerarlas, informó este jueves el diario oficial Granma.

"Si hacemos un análisis del camino recorrido podemos darnos cuenta de que se avanza a buen ritmo, pues la magnitud y complejidad de los problemas no permiten que podamos resolverlos de un día para otro", dijo Raúl Castro en una reunión del Consejo de Ministros efectuada el martes, según Granma.

El mandatario llamó a "resistir a las presiones de quienes insisten en que debemos ir más rápido", aunque afirmó que Cuba está "ahora" en "un mejor momento" para avanzar en las reformas económicas.

Raúl Castro, que sustituyó en el mando a su hermano enfermo Fidel en 2006, puso en marcha un programa de reformas económicas que fue respaldado por el VI Congreso del gobernante Partido Comunista (único) en abril de 2011.

Como parte de las reformas se amplió el trabajo privado, fueron entregadas tierras públicas en usufructo a campesinos, se crearon cooperativas no agrícolas y se constituyeron conglomerados empresariales estatales similares a los existentes en países capitalistas.

Sin embargo, el Estado sigue controlando más del 90% de la economía y es el principal empleador.

El presidente dijo que el plan trazado "nos ha ayudado a trabajar con más orden y disciplina", y llamó a sus ministros a "pensar y repensar cada cosa que hagamos, a chequear periódicamente todas las medidas para corregir posibles errores, (y) a no detenernos a pesar de los obstáculos que puedan surgir".

El Consejo de Ministros analizó en su sesión del martes las "directivas" para elaborar el Plan de la Economía y el Presupuesto de 2014, con las que el gobierno busca "potenciar las exportaciones" y reducir las importaciones.

"Esas directivas destacan la necesidad de trabajar para garantizar los ingresos externos seguros que provienen del turismo, la industria de medicamentos, la producción de níquel y el azúcar" y "priorizan las inversiones que generen ingresos en el corto plazo y propicien la sustitución de importaciones", dijo el ministro de Economía, Adel Izquierdo.

LA HABANA, 4 (ANSA)- El presidente cubano, Raúl Castro, dijo que "se avanza a buen ritmo" en los cambios que aplica su gobierno para "resolver" problemas económicos y llamó a sus ministros a "resistir las presiones" de "ir más rápido".

Castro expuso en un Consejo de Ministro que trató el pasado día 2 sobre la preparación del plan oficial para 2014 que "si hacemos un análisis del camino recorrido podemos darnos cuenta de que se avanza a buen ritmo, pues la magnitud y complejidad de los problemas no permiten que podamos resolverlos de un día para otro".

"Tenemos que resistir a las presiones de quienes insisten en que debemos ir más rápido", subrayó el presidente, citado por la prensa local.

En la reunión se anunció que fue aprobada de manera "inicial" la formación de 126 cooperativas no agrícolas administradas de forma privada por sus antiguos empleados estatales, 111 de estos mercados agropecuarios, 11 relacionadas con el transporte y 12 con la construcción.

LA HABANA, 4 ABR (EFE)- Las empresas estatales de Cuba podrán crear fondos propios a partir de sus utilidades para invertir, investigar y estimular a los trabajadores con pagos por "resultados", según se informó en una reunión del Consejo de Ministros que hoy reseña el diario oficial Granma.

"Las empresas, a partir de las utilidades después de impuesto, cumplidos los compromisos con el Estado y los requisitos establecidos, podrán crear fondos para el desarrollo, las inversiones y la estimulación a los trabajadores", indicó en la sesión de ministros la titular de Finanzas y Precios, Lina Pedraza.

Según Granma, Pedraza explicó que "para respaldar su desarrollo, las empresas retendrán hasta el 50 por ciento de la utilidad después de impuestos".

"Estas cifras podrán entonces destinarse a incrementar el capital de trabajo, a las inversiones, al desarrollo, las investigaciones y la capacitación, así como, a pagar a los trabajadores por los resultados", añadió el diario.

Pedraza precisó que esa decisión responde a uno de los puntos incluidos en el plan de ajustes económicos aprobados por el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba (gobernante y único) en abril de 2011.

La reunión del Consejo de Ministros, celebrada el pasado martes, estuvo encabezada por el presidente cubano, Raúl Castro, y se centró en los planes de la economía y el presupuesto del Estado para 2014.

En la sesión, el general Castro resaltó el "estrecho vínculo" que se ha logrado entre las directivas del plan y el presupuesto del Estado con el proceso de aplicación de los ajustes económicos en la isla.

Castro llamó "a pensar y repensar" y a "chequear periódicamente" las medidas que tome el Gobierno para "corregir posibles errores", y pidió a su Ejecutivo no detenerse "a pesar de los obstáculos que puedan surgir".

"Si hacemos un análisis del camino recorrido podemos darnos cuenta de que se avanza a buen ritmo, pues la magnitud y complejidad de los problemas no permiten que podamos resolverlos de un día para otro. Tenemos que resistir a las presiones de quienes insisten en que debemos ir más rápido", manifestó Castro, citado por Granma.

El Consejo de Ministros analizó también la aprobación del primer grupo de 126 cooperativas privadas, después de que en diciembre pasado entró en vigor una ley que extiende ese tipo de gestión a sectores fuera del agropecuario.

De las nuevas cooperativas, doce funcionarán en actividades de la construcción, once en mercados agropecuarios, cinco estarán relacionados con el transporte de pasajeros, seis con servicios auxiliares de transporte, y dos en el área de reciclaje de desechos.

LA HABANA, 4 ABR (EFE)- Los ministros de Relaciones Exteriores de la troika de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), cuya presidencia pro t mpore ostenta Cuba, se reunir n ma ana en La Habana, inform  hoy la Canciller a de la isla.

El encuentro estar  encabezado por el ministro anfitri n de Relaciones Exteriores, Bruno Rodr guez, con la participaci n de sus hom logos de Chile, Alfredo Moreno, de Costa Rica, Enrique Castillo, y de Hait , Pierre-Richard Casimir.

El objetivo de la reuni n es analizar la labor realizada hasta el momento por la CELAC as  como las perspectivas de trabajo durante la presidencia cubana, seg n un comunicado oficial de La Habana.

Cuba asumi  el pasado 28 de enero la presidencia pro t mpore de la CELAC, cuya troika est  conformada adem s por Chile, Costa Rica (el pa s que asumir  la presidencia del organismo en 2014) y Hait  en representaci n de la Comunidad del Caribe (CARICOM).

La Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños naci  en Caracas (Venezuela) y agrupa a 33 pa ses americanos, que son todos los del continente excepto Estados Unidos y Canad .

LA HABANA, 4 ABR (XINHUA) -- Los cancilleres de Cuba, Bruno Rodr guez, y de Fiji, Ratu Inoke Kubuabola, calificaron hoy de positivo el desarrollo de las relaciones entre ambos pa ses, al sostener conversaciones oficiales en La Habana.

Durante el encuentro efectuado en la sede del Ministerio de Relaciones Exteriores (Minrex) de la isla, Rodr guez expres  que las dos naciones comparten "muchas posiciones y desaf os comunes en numerosos temas de la agenda internacional", como la preservaci n del medio ambiente y las dificultades del cambio clim tico.

Tambi n agradeci  el apoyo "incondicional" de esa isla del oc ano Pac fico a Cuba en su lucha contra el bloqueo impuesto por Estados Unidos desde hace m s de medio siglo. El jefe de la diplomacia de Fiji expres , por su parte, gratitud a La Habana por apoyar las funciones de su pa s como presidente del Grupo de los 77. Kubuabola inici  la v spera una visita oficial al pa s caribe o para impulsar los v nculos bilaterales.

Durante su estancia en el mayor de las Antillas, el visitante sostendr  conversaciones con los ministros cubanos de Salud, Roberto Morales, y de Comercio Exterior e Inversi n Extranjera, Rodrigo Malmierca.

La agenda incluye, además, un encuentro con 14 jóvenes de su país que estudian en la Escuela Latinoamericana de Medicina. Cuba y Fiji establecieron relaciones diplomáticas en 2002, y en la actualidad mantienen cooperación en programas sociales de educación y salud, entre otros.

WASHINGTON, 4 ABR (EFE).- El jefe de la Sección de Intereses de Cuba en Washington, José Cabañas, lamentó hoy que, en pleno debate sobre una reforma migratoria en EE.UU., se siga concediendo ventajas a los cubanos, "como si hubiera migrantes de más calidad que otros".

En una conferencia en Washington, el máximo representante de Cuba en Estados Unidos consideró que las conversaciones sobre la reforma migratoria tienen una "laguna": la Ley de Ajuste Cubano, que permite a los cubanos que logran entrar en territorio estadounidense obtener su residencia permanente un año y un día después.

"¿Cómo es posible que se llame inmigrantes ilegales a gente que lleva muchos años aquí, mientras que los cubanos recién llegados (pueden ser regularizados)? ¿Es que hay una calidad de migrantes? ¿Son los cubanos diferentes al resto?", dijo.

"Me pregunto cómo responderían los políticos (estadounidenses) a esto", agregó Cabañas en una conferencia en el centro de estudios Diálogo Interamericano.

El jefe de la sección de intereses, que asumió el cargo hace cinco meses, recordó la disposición de Cuba a "conversar sin condiciones previas" para normalizar las relaciones diplomáticas, suspendidas en 1961.

No obstante, consideró que Washington debe "dirigir más atención a Latinoamérica" y reconocer que "Cuba es un actor en ese escenario", especialmente ahora que preside la Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC).

"Creemos que hay una posibilidad de que los dos países se sienten, hablen de sus diferencias y acuerden lo que pueda ser acordado", indicó.

"Creo que la posibilidad de hacerlo está relacionada con un nuevo proceso que tenemos en Latinoamérica con diferentes velocidades, con diferentes colores, pero una Latinoamérica que no es la misma que en los años sesenta, cuando la política de EE.UU. contra Cuba podía aislar a Cuba en Latinoamérica", continuó.

"Hoy diría que es justo lo contrario, que es EE.UU. el que está aislado en su posición en Latinoamérica", agregó.

Cuba y los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA) han criticado duramente a EE.UU. por vetar el año pasado que el presidente cubano, Raúl Castro, pudiera asistir a la VI Cumbre de las Américas, celebrada en abril de 2012 en Cartagena de Indias (Colombia).

Consideró que, en el fondo, la tensión entre Estados Unidos y Cuba "es un problema de una decisión política" que el país norteamericano debe tomar con el levantamiento del embargo y que, "probablemente, se tomará en algún momento en este siglo".

"Lo que lamento es que mientras tanto, estamos perdiendo muchas oportunidades que podrían beneficiar a nuestros pueblos", dijo, y citó la cooperación contra el narcotráfico, el cambio climático y los desastres naturales entre otras áreas de interés común.

En cuanto a los rumores de que EE.UU. podría retirar a Cuba de su lista de Estados patrocinadores del terrorismo, Cabañas indicó que el Gobierno de Castro "no reconoce" ese listado y que se le incluyó en él "sin sentido ni argumentos".

El Gobierno de EE.UU. incluyó a Cuba en esa lista en 1982, -y la mantiene allí junto con Irán, Sudán y Siria-, argumentando que el Gobierno de la isla apoyaba a grupos insurgentes en el continente americano. La inclusión en la lista negra supone fuertes sanciones comerciales y una veda a la ayuda financiera estadounidense.

Respecto a la relación comercial, indicó que Cuba "está reduciendo la cantidad de materias primas que compra de EE.UU." porque ha sido "forzado a comerciar bajo circunstancias que no se imponen a ningún otro país", a través de un programa "que nos obliga a pagar con antelación en efectivo".

WASHINGTON, 4 ABR (DPA) - Cuba se ha convertido en un "actor" en América Latina y Estados Unidos no puede seguir ignorando este hecho a la hora de buscar una vía para superar una política "fracasada" hacia la isla, dijo hoy el jefe de la Sección de Intereses Cubanos en Washington, José Cabañas.

El máximo representante de Cuba en Estados Unidos participó hoy en una inusual charla abierta con expertos y periodistas en el centro de pensamiento Diálogo Interamericano de Washington.

"Creemos que hay una posibilidad de sentarnos, hablar de nuestras diferencias y llegar a acuerdos", aseguró Cabañas.

El alto diplomático cubano dijo que esta perspectiva tiene más posibilidades gracias a que ahora América Latina vive un "nuevo proceso" con "diferentes velocidades y colores", pero que ya no está dispuesta a tolerar sin más el embargo estadounidense hacia Cuba como sucedió en los años 60.

En esta "nueva América Latina", subrayó, la isla es hoy un "actor" activo, como demuestra su presidencia temporal de la CELAC.

"Cuba es un actor, tenemos relaciones con todos los países latinoamericanos y caribeños", insistió Cabañas.

El experimentado diplomático, que asumió la Sección de Intereses cubana cinco meses atrás con ideas "tanto nuevas como viejas" sobre cómo hablar con Washington, advirtió sobre las posibilidades que se están dejando pasar con la actual inmovilidad política.

"Creemos que tenemos muchas posibilidades de expandir la relación, pero lo que lamento es que estamos perdiendo muchas oportunidades que podrían ser beneficiosas para nuestros pueblos", dijo y consideró que en el fondo de la inacción está una "decisión política".

Cabañas sin embargo no hizo alusión alguna a uno de los principales obstáculos que el gobierno de Barack Obama, quien en su primer mandato liberó el envío de remesas y los viajes de cubanoamericanos a la isla, ve actualmente en cualquier intento de mejorar las relaciones con la isla: el caso del contratista estadounidense Alan Gross.

Detenido en diciembre de 2009 cuando intentaba entrar en la isla con sofisticados equipos de comunicación prohibidos en Cuba, aunque habituales en otros países, Gross fue condenado en marzo de 2011 a 15 años de prisión por "actos contra la independencia o la integridad territorial del Estado". Gross sostiene que los equipos estaban destinados a facilitar el acceso a Internet a la comunidad judía en Cuba.

El caso de Gross ha lastreado fuertemente las relaciones con un Washington que reclama su liberación inmediata, aunque sea por motivos humanitarios por el precario estado de salud de varios miembros de su familia y, según ésta, también del propio preso.

La Habana ha intentado negociar la excarcelación de Gross en un posible canje por los cinco agentes cubanos presos en Estados Unidos desde 1998 por cargos de espionaje, conocidos en la isla como los "cinco héroes". Washington se niega hasta ahora a vincular ambos casos.

MÉXICO, 4 ABR. (NOTIMEX).- El Partido Revolucionario Institucional (PRI) calificó como "un gran acierto" los nombramientos de Juan José Bremer y Mariano Palacios Alcocer como embajadores de México ante Cuba y El Vaticano, respectivamente.

En su cuenta de Twitter, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) priista, César Camacho Quiroz, escribió: "Ha sido un gran acierto de la cancillería nombrar a Juan José Bremer y Mariano Palacios Alcocer, como embajadores en Cuba y El Vaticano".

Destacó que Bremer de Martino, quien tendrá la representación de México en la isla caribeña, tiene una brillante carrera diplomática, mientras que Palacios Alcocer es un académico sólido con gran vocación de servicio y "seguro estoy que hará una gran labor en el Vaticano".

El miércoles pasado el presidente Enrique Peña Nieto designó a 12 embajadores y cónsules generales, nombramientos que han sido sometidos a consideración del Senado para su ratificación.

LA HABANA, 4 ABR (XINHUA) -- La Organización de Pioneros José Martí (OPJM) y la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC) de Cuba celebran hoy sus aniversarios 52 y 51, respectivamente, con el compromiso de defender la obra de la Revolución y el socialismo.

Estudiantes y jóvenes trabajadores festejaron la efeméride con actos matutinos en escuelas y centros laborales del país, en lo que se entregó el carné de la UJC a nuevos militantes.

El Buró Nacional de la UJC, en un mensaje a los pioneros y jóvenes cubanos publicado este jueves, afirmó que "Cuba confía en sus jóvenes, en su talento, en la capacidad de crear y de alzarse con la virtud por sobre el desaliento o el egoísmo".

"Nuestro deber es no fallar, no claudicar por duras que sean las circunstancias, salvar nuestras esencias martianas y socialistas, como antídoto en un mundo arrasado por la barbarie del capitalismo", destacó.

Fundada el 4 de abril de 1962, la UJC constituye la avanzada política de las nuevas generaciones y en ella militan alrededor del 25 por ciento de los más de dos millones de cubanos entre 15 y 30 años de edad.

La UJC mantiene relaciones con 218 organizaciones de diferentes partes del mundo y está afiliada a la Federación Mundial de Juventudes Democráticas. Por su parte, la OPJM se creó el 4 de abril de 1961 y está integrada por 1,4 millones de niños y adolescentes, que tienen como lema: "Pioneros por el comunismo, ¡Seremos como el Che!".

SAO PAULO, 4 (ANSA) - La primera dama cubana e hija del presidente Raúl Castro, la sexóloga Mariela Castro, se reunió hoy en Brasilia con la ministra de Derechos Humanos de Brasil, María do Rosario Nunes, con quien conversó sobre las acciones contra la homofobia en el ámbito de cada país y en el contexto regional.

La hija del presidente cubano es directora del Centro Nacional de Educación Sexual y participó también del Seminario Brasil-Unión Europea sobre el Combate a la Violencia Homofóbica.

"Tenemos un proceso de integración con Cuba que viene de muchos años y que fue profundizado en las gestiones de los presidentes Luiz Lula da Silva y Dilma Rousseff", dijo la ministra Nunes, según se informó oficialmente en un comunicado.

Castro resaltó que una de las políticas cubanas es involucrar a los heterosexuales en la lucha contra la homofobia.

En el seminario, la ministra brasileña defendió una legislación específica para criminalizar la homofobia en su país, en medio del debate sobre el legislador pastor evangélico del Partido Social Cristiano, Marco Feliciano, quien considera enfermos a los homosexuales y preside la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados.

La embajadora de la Unión Europea en Brasil, Ana Paula Zacarías, destacó a ese país sudamericano y a Sudáfrica por haber defendido en la ONU la resolución que protege los derechos de la población LGBT (Lesbianas, Gays, Bisexuales y Transexuales).

MOSCÚ, ABR 4 (ITAR-TASS). El Primer Foro Mundial de Graduados del Instituto Estatal de Relaciones Internacionales de Moscú (MGIMO por sus siglas en ruso) "Juntos al futuro" se celebrará en Bakú los días del 11 al 13 de abril. La iniciativa de la Asociación Azerbaiyana de Graduados de dicho centro docente superior provocó gran interés entre los graduados del Instituto de todo el mundo. Lo ha comunicado hoy Anatoli Torkunov, rector del MGIMO, en una conferencia de prensa ofrecida en ITAR-TASS.

El propósito del Foro es cohesionar a los representantes del servicio estatal y de los negocios que se han graduado en dicho Instituto y organizar la interacción en la comunidad internacional de graduados.

Como dijo el rector, "la idea fundamental consiste en que los graduados que representan a diferentes países y generaciones recuerden a su Alma Mater, recuerden Moscú, donde todos nosotros hemos recibido instrucción, y hablemos de los años juveniles. Y, naturalmente, hablaremos de cómo van las cosas hoy y de cómo juntos andaremos por el camino al futuro".

La agenda será muy saturada, informó el rector, "además de un encuentro emocional, se planea examinar varios temas: la educación como base de orientación de los valores, la dimensión energética y ecológica en la economía global por la vía al desarrollo sostenible, así como cuestiones vinculadas con el papel de las instituciones civiles, sobre todo, de la comunidad mediática y los negocios en el desarrollo de los asuntos internacionales", destacó.

Hasta el día de hoy han expresado las intenciones de participar en el Foro representantes de 25 países, entre otros, además de Rusia, China, Cuba, Corea del Sur, Israel, Ucrania, Eslovaquia, Hungría, Chequia, Moldavia, Kirguizia, Polonia y Kazajstán. El Foro reunirá a más de 400 personas.

Intervendrán Serguéi Mijáilov, director general de ITAR-TASS, Mijaíl Gusman, primer vicedirector general de ITAR-TASS, Vladímir Medinski, ministro de Cultura de Rusia, y Konstantín Kosachov, dirigente de la Agencia Federal para asuntos de la CEI, de los compatriotas residentes en el exterior y cooperación humanitaria internacional (Rossotrudnichestvo), entre otros.

LA HABANA (AP)- Beyoncé y el rapero Jay-Z cumplieron su quinto aniversario de bodas en Cuba.

La pareja causó revuelo durante una sorpresiva visita a un restaurante habanero en la noche del miércoles, cuando decenas de personas se arremolinaron espontáneamente para saludarlos y la policía tuvo que intervenir.

"Ella (Beyoncé) vino con el esposo, la mamá de él, la mamá de ella y otro señor desconocido", explicó a la AP, Silvia Fernández, mesera de La Guarida, un restaurante privado, o paladar como lo llaman en la isla.

La Guarida se hizo famosa porque allí se filmó en 1994 la película Fresa y Chocolate, un hito en la filmografía isleña dirigida por Tomás Gutiérrez Alea y Juan Carlos Tabío.

Fernández y uno de los directivos de La Guarida, Guillermo Chaviano, mostraron a la AP fotos de los artistas que comieron platillos cubanos como pollo y pescado con los famosos "moros y cristianos" (arroz con frijoles).

Beyoncé incluso recorrió todo el restaurante mirando las fotos de otros famosos que han visitado el lugar como Jack Nicholson, Jodie Foster, Danny Glover, Will Smith y Jim Belushi.

Los guardaespaldas de la pareja llamaban mucho la atención por lo que los vecinos del popular barrio de Centro Habana comenzaron a aglomerarse y a dar gritos hasta que la diva salió por la ventana a saludarlos.

Las imágenes muestran a decenas de personas que son contenidas por la policía para darle paso a la pareja. No hubo víctimas ni incidentes.

Se desconoce el motivo por el cual la Beyoncé y Jay-Z visitan Cuba o cuáles sean sus proyectos aquí.

"Ella estaba preciosa, sin una gota de maquillaje, muy natural", dijo Fernández. "Lo que pasó con la gente es increíble", agregó la mujer.

La pareja y sus acompañantes estuvieron cerca de tres horas en el restaurante y cuando salieron Jay-Z aceptó un puro cubano de regalo, según consta en las imágenes tomadas con cámaras amateurs por los vecinos.

La intérprete de "Single Ladies" y "Best Thing I Never Had" y el rapero se casaron el 4 de abril de 2008 en París, Francia.

LA HABANA, 04 ABR 2013 (AFP) - La diva del pop estadounidense Beyoncé y su esposo, el rapero Jay Z, recorrieron este jueves las calles adoquinadas de La Habana Vieja, donde cientos de cubanos se congregaron espontáneamente a saludarlos.

Beyoncé y Jay Z visitaron la Catedral y otros lugares emblemáticos del Centro Histórico de La Habana, declarado por la UNESCO Patrimonio de la Humanidad en 1982, donde se tomaron fotos y conversaron con niños, jóvenes y adultos.

Beyoncé, quien cantó el himno de Estados Unidos durante la segunda investidura del presidente Barack Obama el 21 de enero, llevaba un vestido corto color mostaza, con arabescos blancos y negros.

Luego de visitar la Catedral, la pareja almorzó este jueves en un restaurante privado próximo al templo.

La cantante asistirá la tarde de este jueves a una función especial de la compañía cubana de teatro infantil "La Colmenita", embajadora de Buena Voluntad de UNICEF, en su sede en La Habana Vieja.

"La Colmenita" ofrecerá a Beyoncé una versión corta de la obra 'La Cenicienta según los Beatles' que presentó durante la gira que realizó por Estados Unidos (en noviembre de 2011). Ella lo pidió así", dijo una fuente de la compañía a la AFP.

La célebre pareja, que festeja en la isla su quinto aniversario de bodas, cenó el miércoles en La Guarida, uno de los restaurantes privados más famosos de La Habana, donde se filmó la película "Fresa y chocolate".

La visita de Beyoncé y Jay Z no fue anticipada por los medios locales.

LA HABANA, 3 ABR (EFE)- El artista mexicano Víctor Emmanuel Vélez obtuvo hoy en Cuba el primer premio en caricatura personal de la Bienal de Humorismo Gráfico, con su obra sobre el cantautor español Joaquín Sabina.

Vélez mereció los elogios del jurado por la pieza ganadora, una de las 200 que concursaron procedentes de 21 países, reportó la agencia estatal cubana Prensa Latina.

En la categoría de sátira política fue distinguido con el premio principal el cubano Reyneiro Tamayo y el segundo lugar fue para el canadiense Oleg Dergachov por la pieza "TV News".

La obra "Bee-line", del también canadiense Eddo Uluschack, se alzó con el galardón en el apartado de historietas.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 4 ABR (EFE).- El jefe del Plan República, operativo militar que da apoyo al proceso electoral en Venezuela, general Wilmer Barrientos, pidió hoy que los contendientes en las elecciones del 14 de abril dejen fuera de la discusión política a esta institución, que, no obstante, calificó como "antiimperialista".

"Pedimos respeto para esta institución, que no nos metan en la diatriba política, para que el país, independientemente de lo que cada uno piense en su creer ideológico, sienta que vamos a darle al proceso electoral una custodia de seguridad" y que ello "le brinde confianza", subrayó en declaraciones al canal estatal VTV.

Barrientos, que es el jefe del Comando Estratégico Operacional (CEO) de la Fuerza Armada (FANB), rechazó recientes denuncias del equipo de campaña del candidato presidencial opositor Henrique Capriles sobre un supuesto plan militar para que los soldados busquen en sus casas a votantes reacios a sufragar.

El diputado opositor Alfonso Marquina presentó el pasado martes ante el Parlamento y al día siguiente ante el Consejo Nacional Electoral (CNE) un documento que atribuyó a la FANB con un "plan operativo" que obliga a militares, dijo, "a cometer delitos, a desconocer que ellos están al servicio del pueblo y no de parcialidad política alguna".

Barrientos aseguró hoy que conoció ese documento en vísperas de las elecciones que Chávez ganó el 7 de octubre y que ordenó entonces una investigación castrense, que no encontró indicios de veracidad.

Insistió en que la FANB colabora con el Consejo Nacional Electoral (CNE) para que el proceso sea "transparente y pulcro".

Tras ver un vídeo en el cual el ministro de Defensa, almirante Diego Molero, repite que la FANB es "bolivariana, antiimperialista, revolucionaria, socialista y chavista", Barrientos se limitó a coincidir solo en los primeros dos calificativos.

"No quiero caer en diatribas, porque no es mi papel. Mi papel es conductor del Plan República (de custodia electoral) para llevarle al pueblo (...), seguidores de unos y otros, tranquilidad y seguridad para que puedan ejercer su derecho al voto", insistió.

Capriles, de 40 años, y el presidente encargado, el chavista Nicolás Maduro, de 50 años, son los principales candidatos en las elecciones del 14 de abril.

El ganador culminará en 2019 el mandato presidencial que el 10 de enero inició Hugo Chávez, fallecido el 5 de marzo pasado.

Un total de 141.393 soldados han sido designados por el CEO para que garanticen las seguridades del proceso electoral y el general reveló que les ha pedido "que no ingresen en el sector" donde se instalen las mesas electorales, a no ser que sean expresamente requeridos para ello por las autoridades electorales.

"Hemos dado instrucciones, y así lo he ido verificando en cada guarnición (...), para que haya consciencia en que le vamos a servir al pueblo, independientemente de cómo piense" en relación a los candidatos, repitió el general.

WASHINGTON, 4 ABR (EFE).- El presidente de Paraguay, Federico Franco, consideró hoy que es necesario "refundar el MERCOSUR" y confió en que después de las elecciones de este mes en su país se le exima "del vía crucis al que ha sido sometido" con su suspensión en el bloque regional.

"El MERCOSUR (también conformado por Brasil, Uruguay, Argentina y Venezuela) debe ser refundado. Debe ser refundado sobre unas cuestiones bien claras en donde se establezcan normas y nortes que tengamos que seguir", dijo Franco en una conferencia en el centro de estudios Diálogo Interamericano, al comienzo de una visita a Washington.

El mandatario aseguró que hoy "lo político prevalece sobre lo jurídico" en el bloque, y que del Tratado de Asunción que dio origen a la institución en 1991 "ni el primer párrafo del (primer) artículo se llevó adelante" y persiste una "gran asimetría" en la participación de los países.

Denunció que pese a que el tratado "establece el libre desplazamiento de los productos dentro de la zona", eso "no se cumple" y la "mayoría de la producción de Paraguay queda bloqueada", por lo que el bloque "tiene que replantearse sobre la base de que los países chicos puedan tener mejores condiciones".

Paraguay fue suspendido del MERCOSUR y la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) a raíz del juicio político parlamentario en el que fue destituido el presidente Fernando Lugo en junio de 2012, y tras el que asumió el poder Franco, entonces vicepresidente.

Franco reiteró que el ingreso de Venezuela en el MERCOSUR en esa misma fecha "es a todas luces ilegal", y confió en que el bloque revierta la "decisión arbitraria" que tomó respecto a Paraguay a partir del próximo 15 de agosto, cuando él cederá el poder al presidente elegido en los comicios generales del 21 de abril.

"Espero que el 15 de agosto termine este vía crucis al que ha estado sometido el Paraguay en el MERCOSUR, y que el tema de Venezuela sea convenientemente tratado", subrayó.

"Nuestro mayor inconveniente ha sido con el (fallecido) presidente (de Venezuela, Hugo) Chávez, que ha facilitado la formación de células en mi país del EPP", agregó.

Franco acusa a Chávez de apoyar al EPP (Ejército del Pueblo Paraguayo), un grupo armado que opera en las regiones boscosas del noreste de Paraguay y que, de acuerdo con la Fiscalía del país, recibió adiestramiento de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

"Esta situación, con el presidente Chávez fuera de la faz de la tierra, genera un nuevo escenario que el (nuevo) Gobierno (paraguayo) va a saber justipreciar", añadió.

SAN DIEGO, 4 ABR (NOTIMEX).- El presidente Barack Obama dijo en California que espera que se alcance una reforma migratoria en los próximos meses, tema con el que los demócratas consiguieron el 70 por ciento de los votos de los electores latinos en los últimos comicios.

En un par de reuniones celebradas en San Francisco anoche el mandatario anticipó que "la reforma migratoria es algo que creo que pueden llevarse a cabo durante el próximo par de meses".

Indicó que comprometerse a realizar la reforma migratoria fue el tema con el que los demócratas consiguieron el 70 por ciento de los votos de los electores latinos en los últimos comicios.

Obama destacó que la petición de los latinos fue que "consiguiéramos finalmente arreglar un sistema inoperante de inmigración, y asegurarnos de que ambos queremos una nación de leyes y una nación de inmigrantes".

El mandatario emitió sus declaraciones en una gira de dos días por California para recaudar fondos para candidatos demócratas al Congreso, con vistas a recuperar la mayoría para su partido en esa cámara.

En las dos reuniones que se prolongaron en la noche, el presidente recaudó fondos para la reelección de la congresista Nancy Pelosi. Dijo esperar que Pelosi recupere el puesto de presidente del Congreso.

Hace un par de semanas el mandatario estadounidense se comprometió en Washington con una delegación de empresarios representantes del Valle del Silicón, sede de la alta tecnología estadounidense, a promover una reforma migratoria que fortalezca el sistema de visas para empleados calificados.

Miembros del cabildo de gobierno de San Francisco y decenas de funcionarios de origen asiático de la ciudad se habían manifestado a favor de una reforma migratoria que ofrezca un camino a la ciudadanía estadounidense poco antes de la llegada del presidente.

WASHINGTON, 4 ABR (DPA) - El estado de Connecticut aprobó hoy la ley de control de armas más estricta de Estados Unidos, menos de cuatro meses después de que 20 niños y seis adultos perdieran la vida en una masacre desatada por un hombre armado en una escuela de Newtown.

La Cámara de Representantes de Connecticut votó por 105 contra 44 votos la legislación, un día después de haber sido aprobada por el Senado. El gobernador Dan Malloy podría promulgar hoy mismo la ley.

El paquete de leyes bipartidario prohíbe cargadores de gran capacidad, amplía la prohibición estatal de posesión de armas de asalto y semiautomáticas a más de 100 modelos y hace más estrictos los controles a los compradores de armas.

En el futuro, todo comprador de armas deberá someterse a una exhaustiva evaluación, aún si las adquiere a privados, indicó el diario local "The Hartford Courant".

Los pedidos de leyes más estrictas se acumularon tras una serie de hechos violentos con el uso de armas el año pasado, que culminó en la masacre ocurrida en diciembre en la Escuela Elemental Sandy Hook en Newtown, Connecticut.

Legislaciones que profundizan el control de armas fueron también aprobadas recientemente en los estados de Nueva York y Colorado.

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, solicitó al Congreso que apruebe también una ley federal que prohíba la venta de armas de asalto, pero es improbable que esto ocurra, por la oposición de la mayoría de los republicanos y algunos demócratas.

WASHINGTON, 4 ABR (EFE).- La exsecretaria de Estado de EE.UU. Hillary Clinton firmó un acuerdo con la editorial Simon & Schuster para publicar sus memorias, que se espera estén a la venta en las librerías en junio de 2014, informó hoy la compañía.

Los términos económicos del contrato no han sido revelados.

Clinton recibió 8 millones de dólares por las memorias que publicó en 2003 con la misma casa editorial, "Living Historstado sobre los hechos que le tocó vivir en el periodo que ocupó ese cargo, del 21 de enero de 2009 al 1 de febrero de 2013.

Clinton, de 65 años, anunció en enero su intención de escribir sus memorias con el fin de impulsar el papel de la mujer en la política, sin hablar de sus propias ambiciones, mientras continúan las especulaciones sobre si se presentará o no como candidata presidencial para los comicios de 2016.

El libro, todavía sin título, se valdrá de algunos momentos clave de su periodo en el cargo "para enmarcar sus pensamientos sobre la historia reciente de la política exterior de EE.UU. y de la necesidad urgente y permanente de liderazgo estadounidense en un mundo cambiante", indicó la editorial en un comunicado.

Clinton escribirá sus reflexiones sobre asuntos como la operación que acabó con el líder de Al Qaeda, Osama bin Laden, la Primavera Árabe, el derrocamiento del líder libio Muamar el Gadafi y las transiciones de Irak y Afganistán.

También abordará el giro de la estrategia exterior de Estados Unidos hacia Asia-Pacífico, el aumento del poder de potencias como China, Brasil, Turquía e India, así como las alianzas diplomáticas estratégicas para tratar con países como Irán y Corea del Norte.

La exsecretaria tratará además las tendencias económicas, energía y cambio climático, democracia y derechos humanos, la tecnología y la innovación, el desarrollo humano y el papel de las mujeres y las jóvenes en el mundo.

MADRID, 4 (ANSA)- El director general de la Fao, el brasileño José Graziano Da Silva, advirtió hoy que el "liderazgo y las actuaciones a nivel nacional resultan cruciales y los gobiernos son los principales responsables de garantizar la seguridad alimentaria de sus ciudadanos".

El responsable de la Fao participó en una reunión de alto nivel sobre la visión de las Naciones Unidas de una estrategia contra el hambre en el mundo para después de 2015, año en el que se cumple el plazo para alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) de la ONU.

"Los Objetivos de Desarrollo del Milenio nos hicieron avanzar. Pero con 870 millones de personas que siguen padeciendo hambre, la lucha contra la inseguridad alimentaria está lejos de haber terminado", subrayó Graziano da Silva.

"La única respuesta efectiva a la inseguridad alimentaria es el compromiso político a nivel nacional, y reforzado a nivel regional y mundial por la comunidad internacional de donantes y las organizaciones internacionales", subrayó, y agregó que la actitud del mundo hacia el hambre cambió en lo profundo.

"El derecho a la alimentación en el contexto de la seguridad alimentaria nacional es ahora una base para discutir políticas aceptada en todo el mundo", remarcó.

Según el responsable de la Fao, considerando que el mundo produce alimentos suficientes para toda la población, el énfasis debe ponerse en el acceso a los alimentos y a una nutrición adecuada a nivel local. "Necesitamos, señaló que los sistemas alimentarios sean más eficientes y equitativos".

Graziano Da Silva destacó que este progreso exigirá una importante inversión pública y privada en las zonas rurales, donde vive más del 70% de las víctimas del hambre.

El director de la FAO alertó que a pesar de que los gobiernos nacionales son los primeros responsables de garantizar que sus habitantes se alimenten, la economía globalizada de hoy significa que ningún país puede moverse solo.

Las políticas públicas deben también "crear oportunidades para los más desfavorecidos, entre ellos los agricultores de subsistencia y a pequeña escala, las mujeres, los jóvenes y los pueblos indígenas", concluyó Graziano da Silva.

PARÍS, 4 ABR (EFE).- El setenta por ciento de los franceses considera que su país está en situación de "depresión colectiva" y el 38 por ciento se dice dispuesto a abandonar el país, según el estudio Observatorio de la Marca Francia publicado hoy por el instituto ViaVoice.

"Francia está cansada, casi agotada (...). Se ha superado la cota de alarma", declaró hoy a EFE el director del estudio, Denis Gancel, quien considera que el reto ahora pasa por "mantener a la gente en el país y crear una nueva Francia".

Los resultados del sondeo, elaborado entre los días 20 y 27 de febrero sobre una muestra representativa de 1.002 personas, arrojan que el 66 % de los franceses entienden que su país está "en declive".

El 69 % cree que la decadencia afecta al sistema educativo y otros tantos al Estado del bienestar, de forma que el 80 % augura que el sistema social francés va a sufrir cambios en el futuro.

Ese extremo es, según Gancel, una buena noticia pues implica "lucidez" y demuestra que "son conscientes de lo que pasa, de que el modelo social va a tener que cambiar".

Esto implica que "el declive no es irreversible" y los franceses se dicen dispuestos a buscar remedios "al margen del Estado y alrededor de soluciones individuales".

El 46 % cree que se debe inventar un nuevo modo de vida y el 92 % que la creación de una "marca Francia" contribuiría a mejorar la situación de un país sin crecimiento económico y con una tasa de paro de en torno al 10 %.

Esa marca, que el director del estudio define como "ciudadana", debería representar valores económicos y comerciales, según el 42 % de los encuestados, así como sociales y políticos (22 %), arroja la encuesta.

El 87 % juzga que su país es cada vez menos competitivo en el plano internacional y el 54 % cree que la globalización supone una amenaza en materia económica.

Los puntos flacos de Francia que perciben sus ciudadanos en un planeta globalizado son la alta fiscalidad (53 %), la limitación de las normas administrativas (52 %) o el coste de sus asalariados (36 %), mientras que en el lado positivo destacan su cultura (46 %), su calidad de vida (36 %) y su investigación (30%).

MOSCÚ, 4 ABR (EFE).- La campaña de registros masivos en las ONG rusas no persiguen castigar o reprimir a esas organizaciones, sino poner orden en su actividad, aseguró hoy el portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores ruso, Alexandr Lukashévich.

"No se busca realizar actos de represión o castigo. Todo se lleva a cabo en el marco de la ley", respondió el diplomático a la preocupación que ha causado en Occidente la campaña iniciada por las fuerzas de seguridad rusas.

Lukashévich recalcó que las autoridades rusas tratan de "poner orden en la actividad de las ONG extranjeras" de tal manera que "todas las inspecciones se lleven a cabo en el estricto marco de la ley".

"No hacemos nada extraordinario. Esas inspecciones de control estaban planificadas desde diciembre del año pasado con el fin de aclarar" que estas organizaciones cumplen las leyes, añadió.

Las organizaciones no gubernamentales (ONG) rusas han tachado de ilegales los registros de sus oficinas por parte de las fuerzas de seguridad, que se incautaron en numerosos casos de ordenadores, dispositivos de memoria externos y toda clase de documentación.

Mientras, el presidente ruso, Vladimir Putin, ha defendido la actual campaña masiva de registros de las oficinas de las ONG rusas, aunque advirtió contra los excesos denunciados por los activistas.

La Fiscalía General también justificó la inspección masiva de las principales ONG que operan en Rusia, entre las que figuran Amnistía Internacional, Transparencia Internacional o Human Rights Watch, con la lucha contra el extremismo.

Los activistas consideran que esas acciones forman parte de una campaña oficial contra las organizaciones financiadas desde el exterior y que el Kremlin considera instrumentos de injerencia en los asuntos internos de Rusia.

Once ONG enviaron el pasado 6 de febrero una queja al Tribunal Europeo de Derechos Humanos de Estrasburgo contra la ley que regula desde noviembre sus actividades y que obliga a registrarse como "agentes extranjeros" a aquellas que reciben financiación del exterior.

Las principales organizaciones no gubernamentales rusas anunciaron en noviembre pasado que no acatarán en ningún caso la ley promulgada por el presidente ruso, al considerarla represiva.

RAMALLAH TEL AVIV, 4 ABR (DPA) - El presidente palestino, Mahmud Abbas, acusó hoy a Israel de estar provocando una "tercera Intifada" en los territorios palestinos con el uso "excesivo de la fuerza" contra quienes protestan en solidaridad con los presos palestinos, después de que dos jóvenes murieran en la noche del miércoles.

Mientras la Autoridad Nacional Palestina intenta mantener la calma y estabilidad en Cisjordania, Israel "quiere que la situación se convierta en una tercera Intifada" (levantamiento palestino), señaló.

"Si a Israel le preocupara la seguridad, no habría utilizado esa fuerza excesiva contra los manifestantes", dijo Abbas ante delegados de su partido Al Fatah en Ramallah.

La situación es delicada en Cisjordania, donde hoy se produjeron nuevos disturbios durante las manifestaciones que acompañaron los funerales por un palestino muerto en una prisión israelí y por los dos jóvenes de 17 años fallecidos en la noche del miércoles por disparos de soldados israelíes.

Los manifestantes comenzaron a lanzar piedras contra soldados israelíes, a lo que los militares respondieron con gases lacrimógenos y balas de acero revestidas de goma. Según fuentes palestinas, hubo varios heridos.

Los dos jóvenes de unos 17 años, muertos en la noche del miércoles, formaban parte de un grupo que había lanzado piedras contra un puesto de control del Ejército israelí cerca de la ciudad de Tulkarem, en el marco de las protestas por la muerte del preso fallecido el martes en una cárcel israelí. En respuesta, los soldados abrieron fuego y los mataron. Un portavoz israelí dijo, sin embargo, que los palestinos habían arrojado cócteles molotov contra los soldados.

El preso muerto es el exgeneral de la policía palestina Maysara Abu Hamdieh, de 63 años, que murió de cáncer en una prisión israelí.

Había sido condenado a cadena perpetua por terrorismo en 2002. Los palestinos acusan a las autoridades israelíes de no prestarle el tratamiento médico necesario. Desde entonces, los palestinos han salido a la calle para protestar.

Abu Hamdieh fue enterrado con todos los honores militares, envuelto en una bandera palestina. El cortejo fúnebre cubrió el trayecto desde un hospital en Hebrón hasta la mezquita para las oraciones, antes de ser enterrado en un cementerio reservado para "mártires", palestinos muertos en la lucha armada contra Israel.

Mientras, en la Franja de Gaza, extremistas palestinos volvieron a disparar un cohete contra territorio israelí. El proyectil cayó en un campo abierto cerca de la ciudad de Eshkol sin causar víctimas ni daños materiales, informó el portavoz militar.

Israel lanzó el miércoles los primeros ataques aéreos contra la Franja de Gaza desde la tregua pactada en noviembre pasado, en respuesta a otro cohete disparado desde ese territorio palestino. El ataque fue reivindicado por un grupo salafista autodenominado Consejo Shura de los Muyahedines.

BRUSELAS, 4 ABR (EFE).- La alta representante de la Unión Europea (UE), Catherine Ashton, quiere que Irán ofrezca en la reunión que mantendrá con el Grupo 5+1 en Kazajistán una respuesta "clara" y "concreta" a la propuesta planteada por las potencias internacionales para despejar los temores sobre su programa nuclear.

Así lo indicó hoy el portavoz de Ashton, Michael Mann, en vísperas del comienzo del encuentro que ambas partes mantendrán los dos próximos días en Alma Atá.

"La alta representante llama a Irán a dar una respuesta clara y concreta a la propuesta del 5+1", señaló Mann, quien recordó que la UE considera que la oferta presentada en el anterior encuentro celebrado en febrero en la misma ciudad es "equilibrada y justa".

Según el portavoz, esa propuesta "trata las preocupaciones prioritarias de la comunidad internacional sobre las actividades nucleares de Irán" y, "al mismo tiempo, responde a las cuestiones planteadas por Irán".

Además, recordó que el encuentro técnico celebrado el 18 de marzo en Estambul permitió a las dos partes discutir los detalles de la oferta y dar explicaciones pormenorizadas.

En febrero, EE.UU., Francia, Rusia, China, el Reino Unido y Alemania propusieron a Irán la suspensión del enriquecimiento de uranio al 20 por ciento y plantearon que se reduzca la capacidad de la planta de procesamiento nuclear subterránea de Fordo, en lugar de su cierre.

A cambio, se mostraron dispuestos a suavizar algunas de las sanciones económicas impuestas al régimen de Teherán, como facilitar la transferencia de oro a Irán desde otros países.

La propia Ashton, que lidera las negociaciones por la parte internacional, mostró el miércoles su confianza en que la reunión de Kazajistán tenga éxito y logre desbloquear el conflicto en torno al programa nuclear de Teherán.

"Creo que será una reunión distinta y exitosa. Le hemos llevado a Irán una propuesta renovada y fiable; ahora estamos en la fase de esperar la respuesta que vaya a dar", dijo la diplomática europea.

"Siempre mantengo un cauteloso optimismo", indicó Ashton en una rueda de prensa en Ankara.

TEHERAN, 4 ABR (XINHUA) -- El jefe negociador nuclear iraní, Saeed Jalili, dijo este jueves que en las próximas conversaciones sobre el tema Occidente debe reconocer el derecho de Irán a enriquecer uranio.

En declaraciones realizadas en Almaty, Kazajistán, Jalili manifestó que las conversaciones de este viernes solo pueden abrir el camino para solucionar el tema nuclear iraní mediante el "reconocimiento de los derechos nucleares de Irán, especialmente el de enriquecer uranio".

Este es el derecho que ha sido garantizado por las directrices del Tratado de No Proliferación Nuclear (TNP), destacó.

Asimismo expresó su esperanza de que las negociaciones logren resultados, e indicó que Occidente enfrenta otra "prueba" respecto al programa nuclear iraní. Irán y el grupo P5+1 (Reino Unido, China, Francia, Rusia, Estados Unidos y Alemania) celebraron la anterior reunión sobre el programa nuclear iraní el pasado mes en febrero, en el que acordaron asistir a una nueva ronda de conversaciones los días 5 y 6 de abril.

WASHINGTON, APRIL 04, 2013 (AFP) - Naciones Unidas aumentó dramáticamente sus estimaciones sobre el total de personas desplazadas dentro de Siria y necesitadas de ayuda internacional de extrema urgencia, evaluándolas en cuatro millones.

En sus anteriores previsiones, de enero pasado, el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) había calculado que hasta junio próximo el conflicto iniciado hace ya dos años generaría unos 2,5 millones de desplazados internos.

A los cuatro millones calculados ahora, según estimaciones que deben ser difundidas en los próximos días, habría que agregar las 1,2 millones de personas que han huido a países vecinos, lo que significa que casi una cuarta parte de la población siria, de 22,5 millones de habitantes, se ha visto obligada a abandonar sus hogares, señaló ACNUR.

Reem Alsalem, funcionario de la oficina de información pública del organismo de Naciones Unidas, admitió que los planes de asistencia humanitaria para Siria, establecidos a principios de año, deben ser rápidamente corregidos.

"Naciones Unidas y sus socios están actualmente en proceso de revisar sus previsiones, escenarios y mecanismos de respuesta para operar en Siria de aquí a fines de año", dijo a la AFP en una comunicación electrónica.

RABAT, 04 ABR 2013 (AFP) - El presidente de Francia, Francois Hollande, consideró "urgente" alcanzar una solución negociada sobre el Sáhara Occidental este jueves ante el Parlamento marroquí, donde reafirmó que el plan de autonomía que Marruecos propone es "una base seria y creíble" de negociación.

Al referirse a "esta cuestión que espera su solución desde hace más de 30 años", Hollande consideró que "la crisis en el Sahel hace todavía más urgente la necesidad de poner fin a esta situación".

"Francia apoya las gestiones del secretario general de Naciones Unidas para alcanzar una solución política aceptable" en base a las resoluciones de la ONU, prosiguió.

"El plan que Marruecos presentó en 2007 prevé un estatus de amplia autonomía para la población" de esta región y "lo vuelvo a decir aquí, es una base seria y creíble para una solución negociada", dijo, muy aplaudido por los diputados en el hemisiciclo.

Antigua colonia española, el Sáhara Occidental está controlado por Marruecos que propone para este territorio una amplia autonomía bajo su soberanía. Pero los independentistas del Frente Polisario, apoyados por Argelia, reclaman un referéndum de autodeterminación.

El martes, el Frente Polisario pidió a Francia "revisar su postura" sobre el Sáhara Occidental, "percibida como un obstáculo para los intereses de Francia".

MADRID, 4 ABR (DPA) - El secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, calificó hoy de "alarmante y preocupante" la escalada del conflicto en la península coreana e instó a las autoridades de Corea del Norte a "cambiar de rumbo" para que se relaje la situación.

"Las amenazas nucleares no son un juego, son algo muy serio, y las cosas han ido demasiado lejos en esta retórica", dijo Ban de visita en Madrid, en una conferencia de prensa conjunta con el presidente del gobierno español, Mariano Rajoy.

"Me preocupa que por cualquier error de cálculo o juicio en esa situación se pueda producir una crisis en la península de Corea que podría tener implicaciones gravísimas", añadió el máximo responsable de la ONU, quien acudió a la capital española para asistir a la cumbre contra el hambre organizada por Naciones Unidas.

Ban consideró que "la paz y la seguridad en la península tienen implicaciones muy profundas incluso a escala global", e instó a las partes implicadas en el conflicto a trabajar para "tranquilizar la situación y entablar el diálogo".

El secretario general de la ONU llamó igualmente a las autoridades norcoreanas a que mejoren las condiciones para que se pueda prestar ayuda humanitaria a su propio pueblo, ante el recrudecimiento de la situación.

PEKÍN, 4 ABR (DPA) - China está muy intranquila por la escalada del conflicto en la península coreana. "Los generales están muy preocupados", dijo una fuente no identificada, relacionada con altos mandos militares.

Ante las amenazas de guerra lanzadas por el joven líder norcoreano Kim Jong-un y las fuertes tensiones, se teme que el menor incidente pueda desatar una confrontación armada y se incendie la situación en Corea del Norte.

Para este caso existen planes, dijo la fuente a la agencia DPA en Pekín: las fuerzas militares chinas deberían entonces intentar tomar rápidamente el control de las instalaciones nucleares en Corea del Norte para evitar que ocurra algo peor.

"Nadie habla del peligro de que en Corea del Norte pueda ocurrir algo como lo sucedido en (la central atómica japonesa de) Fukushima", advirtió recientemente uno de los generales en una conversación confidencial.

Las fuerzas armadas chinas se preparan, según dijo, para enfrentar grandes oleadas de refugiados en la frontera entre Corea del Norte y China.

Sin embargo, nada de ello es confirmado oficialmente. Casi constantemente, el gobierno chino se limita a instar a todas las partes a la moderación y a solucionar el conflicto por la vía del diálogo.

"La situación en la península es actualmente delicada y difícil", dijo el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores chino, Hong Lei.

Y mientras, todos especulan: ¿El joven líder norcoreano cumplirá con sus amenazas o sólo fanfarronea?

"Kim Jong-un es peligroso", advirtió por su parte Kim Heung-kyu, profesor de la Universidad Sungshin en Seúl y experto en relaciones entre China y Corea del Norte en Pekín. "Es joven, inexperto, y tiene la presión de mostrarle a su pueblo que es un gran líder".

El profesor considera que la amenaza de guerra tiene como trasfondo cuestiones de política interior. El nuevo líder militar debe consolidar su poder en la élite dirigente en Pyongyang, integrada por sólo unos 200 miembros.

Al igual que otros expertos, también Kim Heung-kyu considera improbable un gran ataque contra Estados Unidos con misiles de largo alcance, pero sí cree que puede haber provocaciones militares contra Corea del Sur o las fuerzas militares estadounidenses estacionadas en ese país.

"Van a apuntar contra bases militares o centros científicos, lo que causará grandes dificultades", sostiene el experto.

Para especialistas extranjeros, las actuales amenazas casi diarias se diferencian de las que hubo en crisis anteriores. Tienen "una calidad nueva", indicó el parlamentario alemán Manfred Grund, quien visitó recientemente Pyongyang.

"Todos dicen que el peligro es grande", resume desde Pekín sus diálogos en la capital de Corea del Norte. "Nunca antes había escalado tanto" el conflicto. Y tampoco se había declarado nunca antes la "alerta de defensa" oficial, independientemente de la magnitud de la tensión, señaló.

De sus conversaciones en Pyongyang, el político alemán se llevó la impresión de que la situación "ya no es vista racionalmente" del lado norcoreano. Corea del Norte está irritada con China y Corea del Sur, pero se altera ante todo por Estados Unidos.

La versión dominante es: "Estados Unidos incitó a todo el mundo y al Consejo de Seguridad de la ONU", explica Grund, que integra el comité de relaciones exteriores del Bundestag.

"No ven que están solos en el carril contrario", indicó. Las maniobras militares conjuntas de Estados Unidos y Corea del Sur fueron entendidas como una gran provocación. "Lo que exaspera (a Pyongyang) son los bombarderos estadounidenses B52".

Grund describe a los norcoreanos como víctimas de su propia propaganda. Ellos piensan en "una guerra santa" y creen que Estados Unidos quiere solucionar su crisis económica "a través del desencadenamiento de una nueva Guerra en Corea".

"Tienen la sensación de que están frente a una guerra nuclear inminente", indicó el político alemán.

Grund dijo que en Pyongyang se encontró con interlocutores norcoreanos que mantenían una posición totalmente inflexible, también aquellos que en pasado eran algo diferentes.

"Están firmemente convencidos de lo que hacen", indicó. "Tengo la sensación de que los norcoreanos no se bajarán de ese nivel de la escalada".

Editora: Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos Alberto Glez. Álvarez

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
